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日本テレビ通り沿道まちづくり協議会（第１回） 会議録要旨 

 

■日 時：平成 30年 3月 26日（月）15:30～16:40 

■場 所：麹町出張所・区民館 B１F 洋室 AB 

■出席者：日本テレビ通り沿道まちづくり協議会 委員 18 名 

二番町町会：２名 

四番町町会：２名 

五番町町会：１名 

六番町町会：２名 

麹町三丁目町会：１名 

麹町四丁目町会：１名 

九段四丁目町会：１名 

日本テレビ通り振興会：１名 

日テレ通りまちづくり委員会：１名 

      学校法人 日本大学 ：１名 

      学校法人 麴町学園：１名 

      学校法人 武蔵野大学：１名 

      公益財団法人 日本棋院：１名 

            日本テレビ放送網株式会社：２名 

 

     （事務局） 

千代田区環境まちづくり部地域まちづくり課 

 

■議 事：  

 （１）これまでの経緯 

（２）要綱について 

 （３）メンバーについて 

 （４）今後の進め方について 

 （５）運営ルールについて 

（６）日本テレビ通りまちづくり方針について 

 

■配布資料 

・次第 

・席次表 

・資料１：これまでの経緯 

・資料２：要綱（案） 
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・資料３：委員名簿（案） 

・資料４：スケジュール（案） 

・資料５：運営方法について（案） 

・参 考：協議会対象範囲図（案）、日本テレビ通りまちづくり方針（案） 

 

■意見交換等 

（１）これまでの経緯について 

（委員） 

◇市ヶ谷駅周辺の協議会との関係は。今回の協議会に含まれるということでよいか。 

（千代田区） 

◇市ヶ谷駅周辺においてもまちの機能更新に向けた議論がなされている。今回の協議会で

は、少し広域的な範囲で、番町・麹町地域の将来像やルールを検討していただきたい。将

来的に何か実現するにあたって、まちづくりを検討している団体等にご協力いただきな

がら、自分たちでできることがあるのではないかといったこともあるので、全く関係ない

わけではない。 

（委員） 

◇両方の委員会に出席しているので、どのような立場で参加すればよいか分からない。 

（千代田区） 

◇今回は、地域のまちづくり委員会を核にしながら、現時点では地域の主たる施設というこ

とでお声かけした。 

（委員） 

◇市ヶ谷駅の協議会とは直接の関わりはないということか。 

（千代田区） 

◇現時点ではない。 

（委員） 

◇今の議事はこれまでの経緯のことなので、メンバー構成の話で議論すればよいと思う。 

（千代田区） 

◇メンバー構成の話のときに議論いただきたい。 

 

（２）要綱・メンバー・今後の進め方・運営ルールについて 

（委員） 

◇市ヶ谷駅のまちづくり協議会にも参画している。正直言うと、こちらで話し合われた内容

を市ヶ谷駅の協議会に説明しないといけないため、二度手間になってしまうという問題

がある。市ヶ谷駅のまちづくり協議会もある程度動かれているので、こちらで検討するル

ールに対してご理解いただかないといけないというのが大前提にある。こちらの協議会

はあくまでプラットフォームをつくるというところであって、具体的なところをどうす
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るといったところではないにしろ、あちらで勝手にルールをつくられてしまうと、せっか

く我々が立ち上げてきたものが意味のないものになってしまうのではないかと思ってい

る。例えば、市ヶ谷駅のまちづくり協議会の会長や副会長にもこの協議会に参画していた

だき、意見していただいたほうがよいと思う。委員の皆さんのご意見が素直に伝わる方が

かえってよいのではないかと思う。日テレ通りまちづくり委員会のメンバーもこの協議

会に入っているので、市ヶ谷駅のまちづくり協議会も今回の協議会に参加いただいてよ

いのではないか。開発の手法は別にしても、両地域で動いている、動こうとしている機運

が盛り上がっているので、共通のプラットフォームに乗せてしまったほうが、住民として

は非常にありがたい。 

（委員） 

◇住民の思いを十数回も話し合ってつくったコンセプトを、市ヶ谷駅周辺の方々とすり合

わせしながら、決して反対するのではなく、お互いにそれぞれのメリットを持ち合いなが

ら、日テレ通りがバランスのとれた通りになると我々も嬉しい。そのようなお声がけをし

て参加いただく働きかけをしてもらえないか。 

（千代田区） 

◇委員の皆さんが賛同いただけるようであれば、事務局のほうでその手続きはさせていた

だく。 

（委員） 

◇まちづくり協議会の委員として市ヶ谷駅のまちづくり協議会にも参画いただくというこ

とでよいか。協議会が２つあるということではなく、まちづくり協議会のなかに市ヶ谷駅

のメンバーの方にも参画いただく。 

（千代田区） 

◇同じ協議会という名前なので紛らわしい部分があるが、こちらの協議会はある意味地域

のプラットフォームであって、その委員として参画いただくということでよいか。 

【反対意見なし】 

 

（３）日本テレビ通りまちづくり方針について 

【日本テレビ通りまちづくり委員会事務局より資料説明】 

（委員） 

◇アンケートの結果として、緑が少ないといった意見や安全性に関する意見が挙がってい

る。地図のなかには小学校が落とし込まれているが、子ども達のことを考えると、保育園

や幼稚園も落とし込んだほうがよい。校庭がないため代替として公園を使っている保育

園が多い。 

（日本テレビ通りまちづくり委員会事務局） 

◇委員会のなかでも保育園や幼稚園、小学校といった話は出ており、ご指摘の通りと認識し

ているので、保育園や幼稚園も地図にプロットしたいと思う。 
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（委員） 

◇日本テレビ通りまちづくり委員会のメンバーは分かっていることではあるが、日本テレ

ビ通りまちづくり方針（案）を千代田区長に提出している。その旨をお伝えしたほうがよ

い。それによって沿道まちづくり協議会をつくろうという話になっているということを

委員の方に周知いただいたほうがよい。 

（千代田区） 

◇昨年５月頃に、まちづくり委員会が主体となって地域向けの説明会が開催され、まちづく

り方針案が示された。昨年８月には、千代田区がまちづくり委員会の会長よりまちづくり

方針を受け取った。そのような流れを受け、まちづくり方針を具体的にどうやって実現し

ていくのか、都市計画制度の運用などもあることから、千代田区がバックアップしないと

いけないということで、今回、地域の方々に加え、主たる施設の方や学校の方も含めて協

議会をつくり、より幅広く地域の将来像を共有するような場を設けた。地域の活動を受け、

区に要請があり、今後区が支援していくという流れになっている。 

（委員） 

◇地域の要望として、地下鉄のバリアフリーについても要望書を千代田区に提出している。

今後の方法等についてもそれぞれ検討していかないといけない。それと、先ほど区立の小

中学校の話が出たが、A ゾーンと B ゾーンをつなぐ道路についても検討しないといけな

い。歩車分離がされていないところを学生が歩いている状況である。 

 

（４）今後の進め方・スケジュールについて 

（千代田区） 

◇今後の進め方については、まちづくり方針をブラッシュアップしていく流れになるかと

思う。市ヶ谷駅や麹町駅のユニバーサルデザインについても議論を深めていただき、その

ような議論を重ねることで、地域の将来像を協議会で共有していたいだいた上で、ルール

としてどのように運用していくのか、これまで地域で主体的に検討されているので、それ

を支援していくことを考えている。 

（委員） 

◇スケジュールについてお伺いしたい。第４回のとりまとめまでの期間はどの程度を予定

しているか。 

（千代田区） 

◇今回の協議会の前に、まちづくり委員会の皆さんと準備会という形で進め方を確認させ

ていただいた。４月以降、これくらいのスケジュール感で進めていければと考えている。 

（委員） 

◇具体的な期間は決まっていないのか。 

（千代田区） 

◇決まっていない。ただし、延ばし延ばしでやるつもりはない。できれば本日、次回の日程
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を決めさせていただきたい。 

（委員） 

◇委員会でまちづくり方針をまとめられているときに、私どもでもどういったご協力がで

きるのかをご提案している。沿道の一企業として、協議会でまとめられたものに沿ってや

っていきたいと考えているので、スケジュール感についても合わさせていただきたい。 

（千代田区） 

◇承知した。 

（千代田区） 

◇次回の予定は 4/20（金）の 15:30～にしたい。連絡方法はメールでもよいか。 

【異議なし】 

（委員） 

◇市ヶ谷駅周辺のまちづくり協議会への案内は区が行うのか。 

（千代田区） 

◇区で行う。 

（委員） 

◇協議会設置要綱（案）や協議会委員名簿（案）は改めて組織等が決まった段階で取れると

いう理解でよいか。 

（千代田区） 

◇その通りである。 

 

以 上 


